

# El Banco de Costa Rica Contribuye

SAN JOSE.

al embellecimiento de Limón. Los agricultores y comerciantes se manifiestan agradecidos por la labor de esta Instit. Bancaria



## Agricultores

DE ZENT

Contra Bananera

Un colaborador enjuicia la labor de

Autoridades, sobre el caso de Iván Johnson

(Pasa a la Página 8)

## EL ASEO

En guerra contra los parásitos de la ciudad

## INICIO

reparación de las aceras

(Pasa a la Página 11)

## 100 DIAS DE EXILIO

Habla para EL LIMONENSE un panameño

## EL LIMONENSE

Año I — Limón, 19 de Julio de 1959 — N° 14

Administrador: Lic. J. A. Avellán

Jefe de Redacción: Hugo Araya.

Secretario de Redacción: Julio Cordero.



Do, vistas interesantes, de la nueva y moderna transformación que se está realizando en el edificio del Banco de Costa Rica. En una gráfica, el interior, donde cómodos mostradores, amplio salón para el público, y aire acondicionado, son nota de progreso. En la otra gráfica, el exterior, donde se nota la transformación arquitectónica que sufrió el Banco de Costa Rica, más moderna, y el edificio con más amplitud, para las diferentes secciones, a la derecha de esta foto, se puede apreciar las bodegas del mismo.—(Foto ARAYA).

## LEA en "Nuestros Reportajes" el artículo ¡CONTRABANDO!

(Pasa a la Página 5)

## Inició Labores

El Comité  
pro-Turismo

(Pasa a la Página 11)

## La nueva Comi- sión Portuaria

(Pasa a la Página 4)

## Callar es pecar...

La única manera en que el hombre honrado y conciente puede silenciar, es cuando su cuerpo es cadáver. Pero mientras es materia viva, debe hablar conciente y honradamente, para así defender todos los principios que lo alientan en su existencia. De ahí que un hombre vivo, puede estar muerto cuando silencio, cuando no habla por temor, de ahí — pues — es que callar es pecar...

El Capitán Mayor Quesada, que si bien no es limonense, se ha ganado en los pocos meses de su estadía en nuestro puerto, los simpatías unánimes de todos los porteños, por los dotes de caballero, de gente íntegra, de buen militar; virtudes que hacen la admiración y el respeto de todos nosotros. A su segundo Comandante, el capitán González lo estimamos enormemente, también. Es limonense y por sólo ese punto merece el respaldo unánime de todos los conciudadanos. El puesto que disfruta, se debe a un esfuerzo personal en la carrera militar, realizada brillantemente en Panamá con instructores americanos. Obedece también a su credo político, para quién trabajó honrada y concientemente. Así vemos, entonces, que nuestros dos Comandantes son merecedores de la acogida y la gracia de todos los limonenses. Y porque reconocemos esas virtudes, dichas aquí sinceramente, creemos concientemente, que somos sus amigos. Pero mal amigos, mal limonenses seríamos si calláramos algunas deficiencias, que, si en primer plan no son ellos los culpables directos, pues es asunto de sus subalternos, nos parece, que quizás por falta de quién se lo insinúe. Las deficiencias de nuestra guardia civil, continúan y se multiplican. Vamos a decirselas, porque ellos son nuestros amigos, y porque es deber de nosotros, que para eso existimos, hacerlas del conocimiento público.

Entrar un sábado o un domingo a un teatro, en su primera tanda, es un riesgo para cualquier persona. Inmediatamente lo asaltan a uno vendedores de todas las golosinas menudas que expenden. Una serie de pedigüenos, de todo tipo, y por último los ya

lamosos menores de edad revendedores de tiquetes. Nuestra guardia civil no le ha puesto la atención necesaria al asunto, pues creemos que ignora el impacto moral, que hay en ello. Se está fomentando, la mendicidad y el mal hábito de no trabajar, de llevar una vida fácil. Mas por otro lado, no es aliciente bueno, para las personas decentes concurrir a estos lugares, exponiéndose a los peligros y dificultades que representan estos sectores de la sociedad: revendedores y mendigos jóvenes y sanos. Cuando éstos crezcan, cuando éstos hayan desarrollado todo lo malo que aprendieron en esta escuela, porque lo es: los dedos de la conciencia señalarán a ciertos culpables, que teniendo ahora los medios de haber evitado con tiempo esta tragedia moral, de graves perjuicios para el pueblo; no pudieron... no quisieron evitar los percances amargos que ellos fomentaron...

Los integrantes rasos de la guardia civil son elementos nómadas, y en ellos no depende la posibilidad de sus servicios. La culpabilidad cabe en sus dirigentes: son los responsables directos ante sus jefes y ante el pueblo. Podríamos citar un poco más de hechos que creemos están siendo un poco mal atendidos por este cuerpo, pero en verdad, por ahora nos preocupa que es mejor, para comenzar con algo, lo señalado en este editorial.

Al concluirlo lo hemos leído repetidas veces. Sin embargo, gracias a la perspicacia de algunas personas mal intencionadas, creemos que pensarían que hemos lanzado una puñalada loca contra los señores Comandantes. No sólo hemos leído varias veces el editorial, sino que lo hemos estudiado. Y no podemos creer, dada a la inteligencia y a la moral del Mayor Quesada y González, que recibirán este comentario por un golpe bajo. Pensamos haberlo abordado con altura, pero más que todo como amigos concientes, de decir lo que en el pueblo es casi "voz popular". Error y mala intención sería de EL LIMONENSE unirse al montón, y permanecer en silencio ante el grave problema social, aquí apuntado. El grado de amistad con estos dos funcionarios públicos, nos piden proceder así, la misma conciencia. Más cuando repetimos aquello de... CALLAR... ES !PECAR!.

### ALMACEN LA GIRALDA

Antes de llegar al Estanco, rifará para el día de las Madres un valioso juego de artículos para cocina.

### ALMACEN LA GIRALDA

Mantiene su servicio a domicilio. Ud. nos envía una lista y a vuelta recibirá los artículos necesarios, para sus diarias comidas, a los precios más cómodo y de primera calidad.

W L  
CORDOBA & ORTIZ

### Un llamado a su corazón:

Qué les sobra hacer... la vida es así!! A unos les falta a otros les sobra. Mientras en tu basura botas ropas aún servibles o comida que te sobra, a otros les falta. Demos gracias a Dios, regalando la ropa que ya no vamos a usar más, o contribuyendo económicamente para los ancianos de Limón. Envíe sus artículos a doña Angela de Viquez, Gobernación de Limón!

Arriba sentimientos!!

### "EL LIMONENSE"

Circula en todo el Atlántico

Lic. Arturo Avellán  
Gerente-Administrador

Hugo Araya  
Jefe de Redacción

Julio Cordero  
Secretario de Redacción

Circuación:  
Eduardo Gardío

### Redactores:

Carlos León G.  
Ronald Barboza  
María Cabrera  
Oscar White

Apartado 53 — Limón

EDITORIAL.—

# EL PAIS Y LA ZONA DE BATAAN

Vamos a ocuparnos hoy de un problema que debe interesar a todos los limonenses y también a todos los costarricenses.

De ninguna manera es posible hacer abandono de la situación que a muy corto plazo se le va a presentar a la zona de Bataan al iniciar la Compañía Bananera el abandono de las actividades agrícolas e industriales que ahora opera. Es verdad que las plantaciones de abacá de esta vasta zona y todas las instalaciones para sacar la fibra del precioso producto pertenecen al gobierno norteamericano. Que la Bananera es solamente la empresa intermediaria para realizar el trabajo de explotación de esta fibra.

También es cierto que ya el gobierno norteamericano no tiene interés en la atención de estos trabajos y por lo tanto se desentiende de ellos. La Bananera por su parte hace lo mismo puesto que no es la rama de sus actividades.

Entonces estamos frente a una realidad: Bataan no puede ni debe desaparecer como conglomerado de trabajo. Como un jirón que es de la Patria que ha puesto empeño, esfuerzo y devoción en una labor inestimable, no podemos abandonar, no debemos abandonar a Bataan.

El gobierno está en el deber de forjar ya un plan de acción para mantener viva y activa la vida allí. Las tierras ahora ocupadas por los cultivos de abacá pertenecen a la Compañía Bananera. Es entonces una cuestión de entendimiento entre el Estado y la Empresa para que tales tierras pasen a éste y a su vez el Estado proporcione medios adecuados a los habitantes de esos lugares para que obtengan la propiedad de las mismas. Es oportuno que si las citadas tierras no se van a seguir cultivando de abacá, se usen para otros cultivos, tales como banano, que bien puede llegarse a vender a la Standard Fruit Company o a la Banarica. Si no se cultivan bananos, hay otros pro-

ductos como maíz, plátanos para la exportación en grande escala, pues tienen muy buen mercado; muchos otros cultivos de gran venta porque esas tierras son verdaderamente feraces y bondadosas. Naturalmente hay que pensar en que de ninguna manera se destinen a ganadería, puesto que esta industria, con ser muy importante, no ofrece la oportunidad de trabajo en abundancia para muchas familias, tantas como las que ahora viven en esa maravillosa zona de trabajo y de esfuerzo.

Estamos completamente seguros de que dentro de pocos años ese será un gran emporio nacional. Si se ha de cambiar todo el panorama actual de trabajo allí, que ha sido hasta ahora de auge pero dentro de una ocupación casi monocultiva, se habrá logrado mucho más cuando las gentes que habitan Bataan se hayan dedicado a otras actividades de la tierra y mantener así un amplio plan de actividad y de mejoramiento en la economía limonense y desde luego del país.

Tenemos la esperanza de que no se llegue a convertir en olvido de parte del gobierno todo esto que es ya una urgente necesidad de resolución frente a lo dispuesto oficialmente por el gobierno norteamericano y por la Compañía Bananera de hacer abandono de estas plantaciones y trabajos en general.

Bataan habrá de surgir a la vida económica y de progreso de Limón en otros aspectos y a ofrecer el admirable convencimiento de que no sólo el capital extranjero puede ofrecer medios de trabajo. Claro que viene muy bien toda inversión de capital extranjero en las actividades de la agricultura nacional, pero si los costarricenses que allí viven se desenvolver con medios bancarios del país, tanto mejor para todos. No quiere esto decir que también ciudadanos extranjeros puedan quedarse allí cultivando la tierra y obteniendo ella sus frutos y su riqueza. Necesitamos que Bataan no desaparezca y es allí en donde ahora se presenta una gran oportunidad y un gran porvenir para todos los que quieran realmente trabajar, producir, encontrar su libertad económica.

LIC. CARLOS ALVARADO SOTO

— Abogado y Notario — Limón C. R.

DOCTOR ALEJANDRO ALVARADO

— Al frente del Seguro Social —

— LIMON—



**POLVOS  
PEREZ Y COCA**

para indigestión ácida, dolores de estómago  
y flatulencia

Pídalos en su botica

Distribuidores: Botica Mariano Jiménez

## Comisión Portuaria para Limón

Ofrecemos aquí el texto de un interesante "Tema del Momento" que se publicó en "La Prensa Libre" del miércoles 7 de este mes de julio y que lleva por título el mismo que estamos poniendo a esta página. Dice así el juicio comentario:

### TEMAS DEL MOMENTO

#### COMISION PORTUARIA PARA LIMON

Con responsabilidad que debe ser bien vista, el Poder Ejecutivo se decidió ayer a integrar una Comisión Portuaria para Limón. De una entrevista con personajes de la empresa privada y de funcionarios del Estado, se concluyó un entendimiento para formar esta Junta que tendrá a su cuidado todo lo referente a las obras portuarias.

Limón, como Puntarenas, son puertos en ciernes. Limón, no obstante, está en mejores condiciones para la atención de los servicios portuarios. Pero, así y todo, está muy lejos de poder ofrecer todo lo que demanda un moderno medio de trabajo portuario y como necesita el mayor desarrollo económico del puerto y del país.

Limón ha crecido enormemente en los últimos años. Los servicios de barcos han aumentado. Y aumentan cada día. Exigen más atención de muelles, bodegas, transporte ferroviario, etc. Todo hay que sincronizarlo. Todo hay que unificarlo para que responda a las necesidades del servicio y su crecimiento.

El propósito de esta Comisión Portuaria es el de que ella se encargue de estudiar cuidadosamente todos los problemas portuarios de Limón. Que los estudie y proponga las resoluciones, de los mismos. La ejecución de éstos. Que se interese por estudiar las causas de esos problemas que cada día son más y más. Una vez determinadas esas causas, realizar los estudios para mejorar los servicios; para acabar con la anomalías.

Un programa de gran valor en este trabajo pueden obtener los miembros de esta Junta de parte del Comité del Puerto de Nueva Orleans, por ejemplo, entidad formada por particulares y por funcionarios oficiales, de la ciudad totalmente dedicada a cuidar de los problemas del puerto. A este Comité debe su gran auge y su preponderancia la ciudad de Nueva Orleans en la vida económica norteamericana. Un comité que trabaja con entera autonomía y que ha realizado grandes y valiosos tra-

bajos de mejoramiento de las instalaciones del puerto, ha logrado esa autonomía no sin depender en lo legal, como es lógico, de las disposiciones del Estado y del Gobierno Federal.

Por lo que hace a Limón, nos parece de la mayor importancia que se haya empezado por crear esta Junta Portuaria. Las obras de construcción de un nuevo puerto o la ampliación de las actuales o cualquiera otra forma de mejoramiento del puerto y sus servicios debe estudiarlo atentamente esta Comisión o Junta. Habrá de contar con el asesoramiento técnico de Ingenieros entendidos en la materia. Por cierto que no los hay en el país. Hasta se ha hablado de lograrlo mediante el aporte del Punto Cuarto en este particular. Pero si es del caso, debe procurarse la especialización de alguno o algunos de nuestros profesionales.

Hasta el momento se ha hablado mucho de la conveniencia de ampliar los muelles actuales. El llamado de hierro y que pertenece a la Northern Railway Company pero que llegará a ser del Estado dentro de pocos años, — cuando haya expirado el contrato ferroviario en vigencia— y el de madera o del gobierno. Este último construido en gran parte cuando el torpedeamiento del vapor San Pablo.

Se ha hablado también de un gigantesco rompeolas entre la Isla La Uvita y el extremo de la Zona de la Compañía Bananera para levantar un nuevo muelle con abrigo suficiente para que no haya atrasos en el atraque y desatraque de barcos por mal tiempo.

Mucho se ha dicho alrededor del problema portuario de Limón. Y de la falta de coordinación entre el trabajo de las aduanas y el del muelle con respecto a la carga y descarga de barcos. Todo ha sido objeto de conversaciones. Pero todas esas conversaciones no han pasado de ser eso; además de buenos deseos, de magníficas ideas, de propósitos patrióticos por resolver o tratar de resolver estos graves problemas.

Para canalizar todo ello. Para realizar algo cierto en el importante negocio público que esto representa. Para organizar una labor importante y seria y para ofrecer soluciones adecuadas y justas en la resolución de problemas tan serios como los que corresponden al puerto de Limón, para eso se ha organizado esta Junta que desde ayer tiene función oficial y ha asumido una enorme responsabilidad para con el país.

## NUESTROS REPORTAJES

### ADEMAS DE MARIHUANA...

# !CONTRABANDO!



Gran variedad de artículos introducidos por la vía de contrabando, descansan en una mesa, para ser enfocados, exclusivamente por la cámara de EL LIMONENSE. Zapatos, tónicos, betunes, ropa interior, capas, fijadores para el cabello, pomadas para el cutis, cortes de casimires, etc., capturados la semana pasada en la estación de ferrocarril de Limón, cuando dos individuos pretendían, como última escala meterlos en la ciudad, después de pasar por la frontera del sur. Observan la sensacional captura, el capitán del Resguardo Fiscal Flemings, Carlos León de nuestra redacción y el teniente Benavides — Foto ARAYA).

## Soda Palace

75 varas al Este de la Comandancia

Ofrece nuevo servicio!!

¡Variedad de frutas extranjeras y Jugos!  
Carnes, embutidos, pollos congelados

La semana pasada publicamos una nota, donde un importante periódico nacional, señala a la provincia de Limón como la máxima productora y la máxima consumidora de la hierba verde. Como si fuera poco, las recién capturas de mercaderías llegadas a Puerto Limón, por contrabando, nos viene ahora a dar más desprestigio. En efecto el contrabando es otra de las más destacadas actividades comerciales ilícitas al que se dedican gran número de personas que viven a través de los dos territorios vecinos: Panamá y Costa Rica.

HISTORIA: El contrabando no es una actividad nueva en nuestra provincia, más bien nos atrevemos a creer que posiblemente, entre las cosas ilícitas, ésta es una de las primeras. Antes, cuando no exis-

tian los medios de comunicación como ahora los tenemos, había quien se las insinuaba muy sagazmente, de caminar por las playas de nuestra costa, entrar por Cahuita, luego tomar el tren. Ya aquí sin peligro, pueg éste está únicamente en la línea fronteriza, donde, donde siempre han sido colocados magníficos miembros del Resguardo Fiscal, para evitar estas actividades, pero que lamentablemente gracias a lo intenso de la línea de límite con Panamá y al poco número de guardias, los contrabandistas siempre se salen con las suyas.

MEDIOS: Y realmente son muy variados y numerosos los medios que ocupan los contrabandistas profesionales y amateurs. Desde el más absurdo al más inteligente. La mu-

### VICTOR LEE

Cantina — Pulpería — Ferretería

### FOTO BLUE

75 varas al Sur de la Iglesia San Marcos  
Para sus fotografías matrimoniales, pasaportes,  
cumpleaños, tec.  
¡Magnífico desarrollo de películas!

Remedios vienen y van sin superar al

## SANTAMAND

Si el reumatismo le molesta tome

## DEPURATIVO SANTAMAND

Un producto de calidad de los  
Laboratorios Botica San José

jer utiliza sus ropas interiores, a las cuales nuestras autoridades por cuestión de leyes no pueden llegar a inspeccionar. Hay quienes se envuelven, por ejemplo un corte completo, en todo el cuerpo y con suerte, logran su objetivo. Y está la historia verídica, de aquel individuo que se echó un reloj muy ágilmente escondido en una valija de doble fondo, pero que por mala fortuna, el despertador sonó en los instantes en que ya le iban a dar el visto bueno para el pase a la frontera. Uno de los trucos menos hábiles, pero que la ley en cierta manera lo permite, es de pasar ropa buen de contra-

bando como uso personal, es decir arrugándola y ensuciándola.

DATOS: Interesante es decir que la mayoría de las personas que se dedican al contrabando son del sexo débil (?) dada a las facilidades y "ventajas" que tienen. Nos llama la atención señalarle a nuestros lectores, que la variedad de la mercadería, estriba desde pomadas para el pelo, betún, zapatos en gran cantidad, tamaños y colores (como lo indica la foto).

VARIEDADES: El contrabando, bien el término exacto de la palabra, no está únicamente en pasar mercadería de

# Café Luchi

A la entrada del muelle de hierro.

Un ambiente diferente y agradable para todos

un país a otro, sino que también sacar ilícitamente del muelle, es decir robo y contrabando. Hace algunos años, sobre un techo de un vagón de carga del ferrocarril unos in-

dividuos, muy ágilmente colocaron unos radios de mesa, la autoridad esperó que fueran por ellos! Hasta también el que nos cuenta la famosa historia, de el amigo, que fue al muelle y lo llevan, a a salida detenido, en la calle le preguntan: ¿Por qué te llevan preso? Y el amigo asustado y simplemente contesta: ¡POR SOSPECHAS! Y las "sospechas" es una lata de zinc nueva, que llevaba colgando en su varita de pescar!!

COMO TERMINAR CON EL? ¡Vaya pregunta! Pero hay, apenas, algunas "probabilidades". Aumentar considerablemente el resguardo de Aduana Fiscal, en número de integrantes. Pagar mejores sueldos, para quitar la "tentación" del contrabando. Y otras fórmulas más que como se verá, será muy difícil las tomen como acuerdo.

LA FOTO: La foto no es un contrabando!! No señores! Es un contrabando más! Y así día a día, capturan uno, dos individuos, pero pasan dos, tres y cuatro. Pero he aquí una pregunta atrevida, curiosa: ha comprado usted alguna vez contrabando? (Respuesta dada por el Redactor en lugar del lecto) ¡Yo?? Está loco!!! NUNCA! . . . No hemos dicho nada . . . nada . . . nada . . .

## OPTICA VISION

Atención limonense. Ya Ud. no necesita ir a San José a hacerse exámenes de la vista.

Los Doctores JAVIER PRADA y EDUARDO HALABI

lo atenderán en el Consultorio del Dr. JACOBO LUIS  
150 varas al Norte del Correo

DIAS VIERNES Y SABADO  
CONSULTA: 8 a 12 a. m. — 1 a 6 p. m.

## BAZAR CARIBE

(Costado Norte del Estadio)

¡TIENE EL REGALO IDEAL PARA SU MADRE!

- Preciosos marcos de dos tamaños
- Cocinas eléctricas NURY
- Radios
- Muebles para toda la casa
- Y muchas . . . muchas cosas!

BAZAR CARIBE, como una muestra de agradecimiento por la acogida de los limonenses, obsequiará una acción para la rifa de tres magníficos premios:

- 1— Una COCINA ELECTRICA NURY
- 2— Un juego de chinos para pared
- 3— Un marco tipo grande con bella estampa.

LA RIFA SERA EL DIA DE LA MADRE

## DR. D. ARGUELLO NOGUERA

MEDICO - CIRUJANO — LIMON, Costa Rica

Atiende consultas en su nuevo Despacho: Al frente del Club Liberación Nacional (en antigua Unidad Sanitaria).

HORAS DE CONSULTA: de 11 a 12 del día y 3 a 6 de la tarde.

Lea Ud.

El Limonense

## AGRADECIMIENTO

Las familias:

Farghuerson Smith, Pierre Smith, Pierre Dixon y Smith Smith expresan por este medio su profundo agradecimiento a todas aquellas personas que en una u otra forma les manifestaron su condolencia con motivo del fallecimiento de su recordado padre y abuelo

ISHMAEL AUGUSTIN PIERRE HENRY

Limón, 18 de Julio de 1959.

## Sensacionales FIESTAS CIVICAS en Siquirres

Los días 30 y 31 de Julio — 1 y 2 de agosto

JAMAS OLVIDARA ESTAS FIESTAS LLENAS DE ALEGRIA

## Nueva Comisión Portuaria

Los periódicos de circulación nacional traen insertadas en sus páginas las noticias de que se ha integrado una comisión con elementos limonenses que se preocuparon al buscarle solución al difícil problema portuario de Limón.

El elemento humano que integra esa comisión es bueno, conocen del problema y tienen

entusiasmo y ganas de trabajar. Lo que no nos convence es el aspecto económico. Es de difícil obtención la enorme cantidad de dinero que la solución del problema portuario exige, a menos que como una vez lo dijéramos, se recurra a un nuevo empréstito con el Banco Mundial y se busquen las rentas para satisfacer esa deuda.

## Sentado en el tajamar

Por Mister HAC

La polémica de don Pedro Reyes, con el señor Calero, ha

llegado hasta nuestro sitio acostumbrado, aquí en el Tajamar, donde semana a semana nos sentamos a madurar es-

tos temas; y pese al ruido de las bravas olas, uno y otros comentarios, en pro y en contra, hemos podido escuchar aquí. Aunque los lectores, y posibles oyentes de nuestros radioperiódicos, deben estar ya "hasta la coronilla" de el cambio de impresiones, me voy a permitir comentar el asunto, tomado por tribuna este tajamar que por cierto, tiene unas aceras, tan llenas de huecos, que el Municipio debería de preocuparse por repararlas. Véamos el caso:

El origen de la polémica entre don Pedro y el señor Calero se debió a unas impresiones del señor Cubillos, dadas a los servicios informativos de la Radio Casino, sobre por qué cree él la revolución fracasó, y cómo ve la palpitación política de Nicaragua, donde aún los esfuerzos no se han unido,

y donde, hay "cartas muy viejas" en el tapete del panorama político. Y fue precisamente don Pedro Reyes, quien salió, a refutar los comentarios del mencionado periodista. En segundo término, el Sr. Calero inmediatamente salió a contra decirle al Sr. Reyes. Y así se han llevado ya varios espacios! cada día aumentan las tesis, sin que ni uno ni otro, se hayan podido poner de acuerdo sobre los diferentes puntos expuestos. Y lo peor de todo que tanto uno como otro, han tomado el insulto, como una de las armas, para su defensa. He aquí una prueba gráfica, pequeña pero elocuente, por que los Somoza nunca caerán: no hay una tesis política definida. No hay un sólo argumento cívico, por el luchar, son adversarios, no por el puente de la política, sino que, por el hecho de ser adversario, eso es.

Lo que pudo ser una polémica instructiva, para nosotros los ticos, sobre la política del vecino país del norte, se constituyó en un cambio de opiniones, ligeramente cívico, en excesivos datos históricos, que luego cada adversario los señaló de falsos!! Tenemos en esas dos personas, que han dicho ser adversarios políticos del régimen actual, una prueba indudable, irrefutable, porque allá no hay oposición fuerte, porque los revolucionarios fracasan, y todo esto a falta de definición de conceptos. Pero ya es tarde, y la noche ha caído, dejo mi sitio del Tajamar, para volver a él, con todos ustedes, en la otra edición.

Señores, Profesores, Alumnos:

Hemos recibido libros en series escolares, y estudios superiores. — Aritméticas Baldor, Geografías Visuales.

Facilidades de pago — Pídalos a Edwin Jiménez

50 vis. al Norte de La Nave, o Apartado 40  
— LIMON - C. R.

WILLIAM LEON  
Pandora

Con el objeto de ayudar a todos los vecinos, vende en su comisariato, los artículos de primera necesidad a los precios más cómodos. Se comprueba ahorrando. Y se ahorra comprando en el comisariato de

WILLIAM LEON — (Pandora)

LEA USTED

EL LIMONENSE

Habla un criminal de 17 años:

# ¡No sé, lo maté, pero no sé por qué!

Sobre el horrible crimen acontecido hace quince días en Guápiles en perjuicio de un ciudadano chino apellido Lee, y conociendo EL LIMONENSE de que el autor de ese hecho, que ha merecido muchos comentarios en todo el país, había sido capturado, envié hasta el lugar de Guápiles a un redactor y fotógrafo, para conversar con él. Reproducimos aquí parte de la conversación que nos parece interesante.

- Cómo te llamas?
- Hugo Porras.
- Fuistes tú que . . . ?
- Sí . . . sí.
- Qué edad tienes?
- Ahorita voy a cumplir 17 años . . .
- Es por primera vez que has cometido un delito?
- Sí . . .
- Cuándo te detuvieron?
- Hace cuatro días . . .
- Cuándo cometistes el crimen?

antes?  
 —No sé, cometi el crimen y no sé . . .  
 —Cómo cometistes el hecho?  
 —Yo entré y vi que el chino estaba solo, entonces con una varilla de hierro que había en el negocio, la agarré y

le di un golpe por la nuca, él cayó, luego le di dos más. Entonces tomé plata de la gaveta, muy poquita había, y me la llevé. Pero le juro, que no sé por qué lo hice . . .  
 —Por qué no te entregastes antes?

—No sé . . . usted sabe, me sentía muy mal. Bueno, como le decía, hice la "cosa" y me fui a mi casa, a San Antonio de Anitas Grandes, más allá de Guápiles. Ahora me siento muy tranquilo, como desahogado . . .

## La Comisión nombrada por el Ejecutivo

Damos de seguido los nombres de las personas que designó el señor Presidente de la MISION PORTUARIA DE

LIMON, de que habla el Comentario anterior y que ten- República, Lic. don Mario Echandi, para integrar la Co- drá a su cuidado el estudio y ejecución de los planes para mejorar los servicios portu- rios. Esa Comisión, que se juramentó ante el señor Mi- nistro de Gobernación, se in- tegró así:

- Lic. don Jorge Borbón Cas- tro, Ministro de Agricultu- ra e Industrias.
- Ing. don Alfredo Hernán- dez Volio, Ministro de Eco- nomía Hacienda.
- Don Joaquín Vargas Gené, Ministro de Gobernación y Policía.
- Don Hernán Viquez Barran- tes, Gobernador de la Pro- vincia de Limón.
- Don Horacio Tasiess, Presi- dente de la Municipalidad de Limón.
- Don Mariano Zúñiga Odio, ex-diputado por Limón.
- Lic. don Fernando del Bar- co Orozco, Presidente de la Junta de Protección Social de Limón.
- Lic. don Marcos A. Cabre- ra, Gerente de Felipe J. Al- varado & Co. en Limón.

Esta Comisión, como se sa- be, se organiza a instancias del Banco Central, preocupado por la situación cada día más difi- cil de los problemas del puer- to y quien ha ofrecido su apo- yo económico para llevar a cabo las mejoras que sean ne- cesarias. Ahora la Comisión va a estudiar los diferentes pro- blemas creados y tratará de darles adecuada solución.



- El martes pasado.
- Por qué no confesastes

## SI LA FIEBRE BAJA pronto MAS pronto SE SENTIRA MEJOR

La fiebre que acompaña a la bronquitis, gripe, influenza y resfriados baja más rápida- mente con el ingrediente prin- cipal de Mejoral que con las drogas antibióticas.

Esto fue probado en un estudio clínico hecho en los Estados Unidos con un grupo de 150 aviadores.



Para bajar la fiebre, ahora se toma

# Mejoral

Rapidez Seguridad Economía



¡Desde ahora aparte su Regalo para el Día de la MADRE!  
 Y el regalo más delicado es una joya.

## "JOYERIA EL ZAFIRO"

Que con su nombre ya es suficiente calidad y garantía  
 LE OFRECE UNA VARIEDAD DE REGALOS

¡Aparte el suyo con pequeños abonos!  
 MARIA FELICIA GOURZONG

Agencia en Barrio Roosevelt

(Atrás de la manzana del Lisboa)

# Buenas intenciones sobran

Si nosotros ponemos atención al panorama en general de nuestro medio y observamos la actitud de los hombres que tienen en sus manos el manejo de la cosa pública, nos encontramos que hay muchas

perspectivas buenas, prometedoras, recursos deseables, condiciones óptimas y elementos humanos enterados los, informados los otros, pesamientos bien dirigidos por acá, estudióse por allí, entusiastas por

doquier, pero falta una verdadera sincronización, identificación, de los pareceres, concurrencia de las fuerzas en procura del objetivo. Este objetivo es para los limonenses, el levantamiento del nivel econó-

tro medio y sus dirigentes son capacitados en varias disciplinas académicas, hombres de empresa, industriales, agricultores, ganaderos, etc. Las relaciones de esta asociación con las esferas oficiales de todo orden son de franca armonía, de entendimiento y si se quiere hasta de respaldo, se cuenta pues, con apoyo para las iniciativas. Esto, en lo tocante al elemento humano, como decíamos al inicio, podemos tener confianza en su capacidad. En lo tocante a las condiciones o perspectivas de que hablaba, la agricultura del banano en manos de la iniciativa privada nacional, todo el auge y las ventajas que se derivarían de llegarse a poner esta importante industria agrícola en poder de los agricultores costarricenses, tenemos grandes reservas de tierras aptas para este cultivo en nuestra costa atlántica, sólo se necesita la fácil llegada a esas tierras. El aumento de la superficie cultivada de cacao y el mejoramiento en general de los cultivos existentes. Nuevos cultivos, que se puede introducir e industrializar, buscarías hay nuevas fuentes de producción de riqueza.

Debemos concluir entonces, diciendo que no debemos tener sólo buenas intenciones, sino, aunar fuerzas, identificar pareceres, trabajar todos como un solo hombre para lograr el auge económico de Limón.

No mancha  No ensucia

## Ungüento COFAL

Bálsamo moderno sin grasa contra resfriados y dolores

## Ungüento COFAL

De venta en todas las Farmacias

Preparados por Lab. Comp. Farmacéuticos Ltda.

SAN JOSE — COSTA RICA

**ROBERTO A. KURR**  
(Contratista y Constructor)

Ventas de lotes, casa con lote, reparación en general.  
Fontanería, albañilería, pintura fábrica de muebles,  
Puertas y Ventanas.

Dirección: 55 varas antes de María G. de León.  
APDO. 262 — Tel. NORTHERN — LIMON, C. R.

**RADIO CARIARI**  
T. I. L. G.

Equipos de alta fidelidad,  
y la música que a usted le agrada!!

**BOTICA REYES**

Instalada desde hace años, ha creado la confianza y el prestigio necesario, para que usted compre todos sus medicamentos con la certeza que son los mejores.

mico o mejor la nueva y necesaria estructuración de la economía de la Provincia Atlántica.

Por qué decimos lo anterior? es acaso que se nos ocurrió glosar unas cuartillas al azar? no, indudablemente no, pensamos en la Asociación Progresista del Atlántico. Es un organismo, pauta de todas las inquietudes de los limonenses, se agremiaron elementos de todas las tendencias en nues-

**DR. JOAQUIN ACEVEDO S.**

— MEDICO . CIRUJANO —  
Universidad de Chile.

Atiende en el antiguo local de la Unidad Sanitaria  
de 3 a 5.30 P. M. — Excepto Viernes.

**WINSTON GREY**  
ABOGADO Y NOTARIO

(Al frente de la escuela de varones)

Atiende los días Jueves, Viernes y Sábado,  
de 7.30 a 11 del día y de 1.30 a 4.30 de la tarde.

## TALLER MECANICO N. S. U.

PRESENTA

NUESTROS DEPORTISTAS



El Taller de Servicio N.S.A. y la Agencia de las Moto-bicicletas, que en los últimos días viene siendo el preferido de los limonenses, por la eficacia y prontitud de sus ser-

vicios, se siente satisfecho en presentar en este desfile de la popularidad deportiva a TUZO PORTUGUEZ, el máximo exponente de nuestro boxeo.

Su labor en muchos rings ha puesto en alto relieve nuestro país. De él conocemos de sobra su capacidad. Es sin duda, Tuzo Portuguez, el boxeador que mayor fama le ha dado a Costa Rica, en materia deportiva.

Esfuerzos parecidos hace en Limón el Taller Mecánico N. S. U. por complacer en sobremanera a los numerosos clientes que requieren sus numerosos servicios, la reparación de su motocicleta, motoneta, bicimoto, o automóvil. También la pintura de refrigeradoras y camas y muebles. Dirección: al frente de la Oficina del Lic. Silva.

## FUNDADO EL GARDEN CLUB DE LIMON

El sábado en horas de la tarde, de la semana pasada, con la grata presencia de la Sra. esposa de don Mario Echandi, doña Olga y la Sra. Stone se fundó el Garden Club de Limón quedando la directiva de la siguiente manera:

- Presidenta: Clarita de Pass
- Vice-presidenta: Oky de Anderson
- Tesorera: Xenia de Cerdas
- Secretaria: Cecilia de González
- Vocales: Natty de Kelly, Lydia de Argüello y Angela de Viquez.

Al poner a la entera disposición de esa directiva "EL LIMONENSE" sus páginas, les desea los mejores éxitos en sus labores.

### No se reeligieron

Ni don Ramiro ni don Salomón, en la Liga Mayor

Entre las injusticias del fútbol está la no reelección de dos de los más capacitados, conscientes dinámicos elementos que trabajaron el año pasado en la Liga de Fútbol, como lo hicieron también hace otros años. Nos referimos a don Salomón Brenes y a don Ramiro Brenes. La nueva Liga, hechas pequeñas excepciones, francamente no nos conviene, hay poco elemento capacitado en ella. No cabe duda, de que hubo un poco de desacierto en la escogencia. Aunque casi nadie ha reconocido la labor de estos dos magníficos deportistas, queremos hacerlo a través de estas páginas, en verdad son merecedores de toda felicitación, pues prestaron eficaz y positiva labor.

**DR. J. A. ARGUEDAS GAMBOA**

MEDICO - CIRUJANO

Universidad autónoma de México

Atiende en el antiguo local de la Unidad Sanitaria.

de 10.30 a. m. a 12 del día y de 530 a 7 p. m.

**FARMACIA BRITANICA**

PASE Y VEA  
EL GRAN BARATILLO DE ANTEOJOS

**LIC. J. ARTURO AVELLAN**

Puerto Limón  
Apartado 53

Costa Rica.  
Teléfono Northen

# M A R E S

Exportadores - Importadores

¡Su Almacén de Confianza!

## Se fue el CHINO RUIZ

La semana pasada partió el Chino Ruiz, trasladado por la Compañía Radiográfica, el po-

pular y capacitado locutor de las emisoras de Radio Casino. Se ha dicho en algunas ocasiones, que es posiblemente el mejor narrador de la pelota chica. Fundó un programa deportivo, varios equipos de fútbol, ayudó a la organización de este deporte, fomentó todas las actividades deportivas. Fue indudablemente un motor. Ahora que él está en la capital le enviamos una cordial despedida, con el deseo sincero de que pronto lo tengamos nuevamente por aquí!!

al actual secretario de la Liga Menor de Fútbol. Se dijo que no tenía la capacidad gramatical necesaria (y también de que tiene pésima redacción) para desempeñar el puesto importante que desempeña. Sin embargo, hay que reconocer francamente; otro grupo se opuso y aunque consideró que el secretario, carece de lo señalado, es entusiasta y dinámico. En los últimos días "los ánimos se enfriaron" . . .

**Habla Caamaño:**

## Por ser conciente, se me mal crítica

Un redactor nuestro conversó ligeramente, con el diputado Hernán Caamaño, y nos razonó su voto en contra del trezavo mes, así:

"Como ciudadano conciente, y en procura de evitarle a la masa trabajadora, todo futuro problema, me he opuesto al trezavo mes. Considero serio el asunto, y que demagógicamente, se va a llevar al

pueblo a la completa ruina, industrias, especialmente, en los pequeños. No dudo, es bonito recibir a fin de año una bonita suma de dinero, pero veamos de donde proviene, qué perjudicará? Por ser conciente se me mal crítica".

Fueron a grandes rasgos, las ligeras impresiones para EL LIMONENSE de don Hernán Caamaño.

## Aceras para la Plaza

Algunos futbolistas están promoviendo la interesante idea, de que a la plaza de fútbol se dote de aceras, para ayudarla en su ornato, y por que necesita de ella. Entendemos que hay más de un municipio que simpatiza con la idea. Veremos en que queda!

## Lució el Barcelona' .C.

!!Reapareció el viejo y glorioso nombre y colores del Barcelona! Y vimos algunos de sus antiguos integrantes, formando parte en él a Fermín Amador, Enrique y Alfredo Salazar, etc.) Pero además de la disciplina que demostraron impresionaron por los uniformos que lucieron! En horas mes que lucieron! En hora buena su reaparición y muchos triunfos llenos de millones de millones de goles a su favor, naturalmente, son nuestros deseos.

## Se inició reparación de las aceras

Acatando una medida muy acertada de nuestro Municipio, algunos dueños de casa han iniciado la reparación de aquellas aceras, que se encuentran en mal estado. No sólo va esta buena medida, contribuyendo al buen ornato de la

ciudad, sino que constituye una medida de seguridad, para quienes transitamos por ellas. Seria bueno que más adelante se exigiera, tal como lo dicen los reglamentos, la instalación de canoas, en aquellos edificios que no las dispongan.

## Quisieron votar al Secretario

Hubo, en días pasados, un fuerte movimiento por quitar

## Inició labores el Comité Pro Turismo de Limón

El Comité Pro Turismo de Limón ha iniciado ya sus funciones, con el beneplácito de todos los limonenses. Hemos tenido oportunidad de ver una hoja, que han colocado en lugares públicos, donde le piden a los hoteleros, comerciantes y público en general, el valor

que representa para nuestro puerto, este movimiento, incluyendo que el turista debe ser tratado con toda consideración. Al felicitar a los integrantes de ese Comité, EL LIMONENSE pone sus páginas a disposición de ellos, para cuando gusten.

### AYUDE AL HOSPITAL

Cuando usted puede pagar sus servicios o parte de ellos, no niegue su contribución al Hospital. Recuerde que la misma servirá para curar al que no puede.

HOSPITAL "DR. TONY FACIO C."

Hay muchas maneras de refrescarse...! Sin embargo en Limón sólo:

REFRESQUERIA LOPEZ E.

(en el Mercado Municipal)

Le ofrece calidad y variedad en refrescos, repostería y helados

# Standard Fruit and Steamship Co.

Compañía Productora y Exportadora de Bananos en esta Provincia; saluda muy atentamente al pueblo limonense.

# NUESTROS REPORTAJES

Nuestra sección esta vez se engalana con las magníficas fotografías de las bellas candidatas al reinado de las fiestas cívicas, que se celebrarán 30 y 31 de Julio y 1º y 2 de agosto, en el próspero lugar de Siquirres. Cada una de ellas es merecedora al trono, y no lo decimos simplemente por homenajearlas, sino que es la simple y pura verdad.

En Siquirres son merecedoras de grandes simpatías. Dámitas inteligentes, que junto con el resto de los habitantes de esa región, están empeñados en llevarlas adelante!



Ana María Morales



Victoria Ward

Elas contribuirán enormemente, a que un gran número de visitantes llegue para esos días a Siquirres. Ellas serán las iluminaciones, las flores, y el motivo de alegría.

Lógicamente alguna lo será. ¿Cuál será la Reina?

Si ellas son el corazón de los siquirreños, las que han sido coronadas como tales, en ellos.

Y EL LIMONENSE envía las felicitaciones, más sinceras al Comité, porque demostró sin duda alguna, en el nombramiento de estas candidatas, un gusto tan exquisito el cual envidiamos.



Elena Quirós



María Díaz Ramírez



Deyantra Saenz

## Fíjate lo bien que Fija



Glostora es un producto de primera categoría para un peinado elegante y de primera calidad para proteger el cabello. GLOSTORA sólida mantiene el cabello suave, brillante y bien peinado.

Con

# Glostora

SOLIDA

el peinado dura más  
y luce mucho mejor

